El Sol de México

2





En vez de responder de frente a las denuncias patrimoniales, Adán Augusto López escogió colocar a Ricardo Salinas Pliego en el banquillo. Desde la presidencia de la Jucopo acusó al dueño de TV Azteca de orquestar, a través de ADN40, una campaña mediática en su contra, habló de una "embestida de ultraderecha" y atribuyó los señalamientos a intereses económicos golpeados. Al mismo tiempo reconoció conocer al naviero Juan Pablo Vega Arriaga, beneficiario de contratos con Pemex desde varios sexenios, y volvió a poner en la misma frase a Carlos Loret de Mola, Alexis Nickin v Roberto Madrazo como parte del llamado "cártel de la salud". El mensaje es claro: él se asume blanco de vendettas, no de investigaciones serias.

El contenido que suben a las redes sociales ha generado crisis a varios morenistas que, según los principios de su movimiento, deberían vivir con austeridad y en la justa medianía. Ahora le tocó a la esposa del diputado petista Ricardo Mejía Berdeja, otrora subsecretario de Seguridad en tiempos de AMLO, ser exhibida por la vida de lujos que presume en sus cuentas oficiales; misma que incluye viajes a destinos de playa o ciudades como Nueva York, joyería que rebasa los 500 mil pesos y artículos de marcas de alta gama como Louis Vuitton, Gucci y Valentino.

Que en Toluca ya tomaron nota de lo que ocurre en Naucalpan. El Instituto Hacendario del Estado de México otorgó al alcalde Isaac Montoya una Mención Especial al Manejo Adecuado de las Finanzas Públicas, tras obtener el puntaje más alto entre los 125 municipios mexiguenses. Acompañado de la

ROCÍO NAHLE estrenó la semana con una frase que la perseguirá durante años: "Yo ni sabía". La gobernadora de Veracruz aseguró desconocer el aumento de casi 25 por ciento a su salario incluido en el Proyecto de Presupuesto de Egresos 2026 que su propio gobierno envió al Congreso local. De aprobarse, su ingreso pasaría de 67 mil 842 a 84 mil 750 pesos mensuales, por encima de lo que ganaba su antecesor, mientras Veracruz sique contando daños por inundaciones, crisis sanitaria y damnificados esperando apoyo. El argumento oficial habla de ajustes generales al personal de confianza, pérdida de poder adquisitivo e

tesorera Claudia Oyoque, el edil recibió un reconocimiento que confirma el saneamiento financiero y la reordenación de las cuentas municipales: estabilidad fiscal, mayor recaudación y capacidad real para dirigir recursos a programas y obras que impactan directamente a la población. No es un detalle menor en un municipio donde, durante años, el desorden y la deuda fueron el talón de Aquiles de todas las administraciones.

inflación; la realidad política huele a otra cosa.

Monterrey será, el 14 de noviembre, el epicentro de uno de los foros clave del año: la Jornada por el Plan México: Inversión, Empleo e Infraestructura para el Crecimiento con Justicia. Convocado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y encabezado por el diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar, el encuentro busca algo más que un intercambio de discursos: pretende abrir un diálogo nacional para definir una ruta de largo plazo que blinde la colaboración público-privada en proyectos estratégicos y siente bases serias para el desarrollo.

Ahí se sentarán funcionarios de los tres órdenes de gobierno, empresarios, representantes del sistema financiero y académicos en desarrollo económico con una misión concreta: construir políticas que fortalezcan la planeación estatal, impulsen infra-

estructura con responsabilidad social y empujen un crecimiento económico más equitativo. Las tres mesas de análisis discutirán el rediseño institucional del sector energético; los instrumentos financieros para atraer inversión responsable; y el papel de los grandes proyectos de infraestructura del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum como palancas de bienestar y cohesión social. La apuesta es avanzar hacia un Gran Acuerdo Nacional de Inversión y Desarrollo que articule de forma sostenida al Estado, la iniciativa privada y la academia, para detonar inversión, generar empleos formales, elevar la productividad y cerrar brechas regionales bajo una lógica de crecimiento con justicia.

El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, que encabeza Santiago Nieto, y el Observatorio Nacional Ciudadano, de Francisco Rivas, firmaron un acuerdo para trabajar de manera conjunta en la prevención de delitos como la piratería y el contrabando. En el citado convenio, el IMPI será el responsable de generar información y dar capacitaciones en la materia, mientras que el organismo de la sociedad civil aportará diagnósticos, contenidos académicos y organizará reuniones con industrias estratégicas para acercar la información al público, promover la transparencia y evitar la circulación de mercancía ilegal en el país.